

PRIX DE L'ABONNEMENT. Edition Quotidienne. Un An 6 Mois 3 Mois 1 Mois. POUR LES ETATS-UNIS \$12.00 \$6.00 \$3.00 \$1.00. POUR L'ETRANGER \$15.15 \$7.55 \$3.75 \$1.30. Les abonnements se soldent invariablement d'avance.

Le Numéro Cinq Sous

PRIX DE L'ABONNEMENT. Edition Hebdomadaire. Un An 6 Mois 3 Mois 1 Mois. POUR LES ETATS-UNIS \$3.00 \$1.50 \$1.00 \$0.75. POUR L'ETRANGER \$4.00 \$2.00 \$1.35 \$1.05. Les abonnements datent du 1er et du 15 de chaque mois.



L'Abeille de la Nouvelle-Orléans.

POLITIQUE, LITTÉRATURE.

PRO ARIS ET FOCIS

SCIENCES, ARTS.

1er Septembre 1827

NOUVELLE-ORLEANS, VENDREDI, 8 MARS 1907

80ème Année.

LE NAUFRAGE DU "JEAN-BART."

Un enseigne de vaisseau du "Jean-Bart", M. Parlier, a été expédié à Dakar par une goélette espagnole, avec le rapport du commandant Barbin. Et de Dakar, où il est arrivé récemment, il a télégraphié au ministre de la marine pour le renseigner sur la situation du malheureux croiseur. Celui-ci est bien échoué à l'endroit que les premiers télégrammes avaient indiqué, c'est à dire à 50 miles environ au nord du cap Blanc et à proximité du cap Barbas. Malheureusement, c'est à tort qu'on avait pu supposer, d'après l'un de ces derniers télégrammes de la première heure, que le "Jean-Bart" était simplement ensablé, se trouvant ainsi dans une position relativement moins critique. Il y a eu échouage et déchirure de la coque, et l'on a constaté plusieurs voies d'eau.

La mer a été constamment très forte pendant les trois jours qui se sont écoulés entre l'accident et le départ de M. Parlier. Au moment où il a pris passage sur la goélette qui devait le conduire à Dakar, des radeaux venaient d'être confectionnés pour pouvoir transporter à la côte les vivres et le matériel destinés à l'installation de l'équipage à terre. Une goélette de pêche, de la baie du Lévrier, avait pu venir prêter son concours à l'opération de la mise à terre.

La communication que fait le ministre de la marine, d'après les dires de cet officier, est muette sur les circonstances qui ont amené le naufrage du beau croiseur. Elle ne dit rien non plus de la situation de l'équipage. Mais il est à souhaiter que ce silence n'informe pas l'heureux nouveau d'hier disant que l'état-major et l'équipage étaient sains et saufs.

La côte occidentale d'Afrique, dans la région saharienne, est généralement très basse. Par exception le cap Barbas, auprès duquel s'est échoué le "Jean-Bart", présente une certaine élévation. Les instructions nautiques le signalent donc comme un bon point d'atterrissage; toutefois, elles recommandent d'en passer à au moins 5 miles. Elles indiquent l'existence de récifs mal définis, qu'elles conseillent de contourner à bonne distance. Ces précautions n'ont-elles pas été suivies, ou des courants, dont la force aura été mal appréciée, ont-ils fait dévier le "Jean-Bart" de sa route? C'est ce que l'on ignore pour l'instant et ce qu'une rapide enquête ne tardera pas à apprendre, si même le rapport du commandant Barbin ne renseigne pas déjà complètement le ministre à ce sujet.

Les mesures de secours prises par le ministre ont reçu leur application. Le yacht "Jeanne-Blanche", de la station du Sénégal, est arrivé sur les lieux de l'échouage en même temps que le paquebot "Andes" de la ligne du Brésil des Messageries maritimes. L'avis "Goeland" y est arrivé le lendemain. Les croiseurs "Gloire", "Condé" et "Forbin" ont quitté leurs ports de relâche de Brest, de Toulon ou de Tancarville, ainsi que le transport "Drôme", pour gagner les parages du cap Blanc le plus rapidement possible.

Les secours envoyés sont fort importants. Ils permettront très probablement—si la mer n'est pas trop forte!—d'opérer le renflouement du croiseur échoué. Ils assureront, en tout cas, le salut de l'équipage, dont le séjour sur une côte inhospitalière, dénuée de tout, même d'eau douce, pourrait être entouré de quelques périls, si par hasard le débarquement des vivres du bord avait été rendu impossible.

Cette éventualité ne se produira sans doute pas, car aux dernières nouvelles on annonçait que la brise venait de l'est et que la mer, moins forte, favorisait les opérations de sauvetage.

Un malheur n'arrive jamais seul. Le croiseur "Kléber", venant de la Havane et entrant à la Nouvelle-Orléans, a heurté au milieu du Mississippi, le vapeur américain "Hugoma", chargé de riz, qui a coulé.

Reconnaissance.

MONOLOGUE.

(Un monsieur parcourant rapidement les journaux). Malheureux! Triple buse!... Fatalité!... (Avec désespoir) Le pain de mes enfants!... Cent mille francs! (Avec déchirement) Et n'avoir pas pensé au numéro de la voiture!... Rien dans le "Figaro"!... (Avec indignation) Et ces journaux qui se prétendent bien informés!... Quelle idée j'ai eue de prendre cette voiture!... (Avec fureur) C'est à donner de la tête contre les murs!... rien dans le "Gaulois"!... (Avec rage) Oh! je ne tuerai pas! Comment se relever après un coup pareil!... Et ma femme qui arrive demain!... Elle va me demander ce que j'ai fait de ces cent mille francs!... Je la connais!... Elle va dire que je les ai mangés en champagne!... Non, bus!... Je ne sais plus ce que je dis!... Décidément, il vaut mieux en finir!... (Avec véhémence) Ah! je donnerais dix mille francs!... vingt mille!... la moitié au besoin!... Au moins je ne serais pas ruiné!... Que faire?... (Eperdu) Ah! mon Dieu!... qu'est-ce que vous... le cochier 3107... Préfecture... cent mille francs... billets... obligations!... C'est ça!... Ah! cette joie ne fait mal!

(Il s'assied). Voyons!... portefeuille... cuir de Russie... fidèlement... beau trait... Sauvage!... C'est le mien!... je cours!... Non, mieux vaut réfléchir!... (Relisant) Oui!... c'est bien ça... le cochier 3107... Et le brave homme!... mon sauveur!... Digne cochier 3107!... On donne souvent le prix Montyon à des gens qui ne le méritent pas tant que ça!... (Se promenant) Oui!... que respirez-vous!... (Il lâche les cordons de sa cravate) Non, au fait... pas de danger que ça se perde à la préfecture!... Attendez!... j'ai ce soir... Condamné ça je n'aurai pas l'air pressé... je demanderais mes cent mille francs avec désinvolture!... Ça me posera!... On dira... voilà un homme qui s'en fiche, il est calé!... (Rêléchissant) Voyons, qu'est-ce que je vais bien lui donner, à ce brave homme?... Moi, d'abord, je ne marchande pas ma reconnaissance!... Je parlais de mille francs!... Heu, heu, mille francs c'est beaucoup!... ça ne se trouve pas sous le pas d'un âne!... (Finement) Non, mais quelquefois dans les voitures, quand des imbéciles!... C'est égal!... c'est beaucoup!... Je pense que cinq cents francs, c'est très suffisant!... c'est même une somme considérable!... une action!... une valeur de Bourse!... Et si je n'étais pas un homme reconnaissant!... Mais... (Se ravisant) Pourtant, lorsqu'un cantonnier a rapporté à Balandard le diamant de sa femme, on ne lui a donné que cinquante francs!... encore, on l'a cité dans les journaux!... Et un diamant ce n'est pas comme des billets!... dans un portefeuille!... C'est plus difficile à trouver!... Si je ne remettais que cent francs? Il me semble que je serais encore large! cent francs, après tout, c'est cent francs!... Le cochier 3107 ne se sera pas donné grand mal pour les gagner!... la peine d'ouvrir sa voiture!... Il a de la veine, celui-là!... D'ailleurs, quelle vie mènent-ils ces cochers de fiacres? On dit que c'est d'anciens forçats!... capables de tout!... Ce n'est pas que je veuille insinuer que le cochier 3107!... Oh! non!... mais enfin!... qui sait!... Et puis, lui donner cent francs, qu'est-ce qu'il en ferait? Il les boirait!... avec des roulettes!... Ça, c'est connu!... les cochers, tous des ivrognes!... ça se voit à leur nez!... Alors!... moi!... un conservateur!... un père de famille!... je l'encontrerais au mal!... je lui sacrifierais le pain de mes enfants! Il faut être juste, oui, mais pas étourdi!... ne pas se laisser entraîner par son bon cœur!... Décidément, je lui donnerai!... cinquante francs!... oui!... cinquante parce qu'il a perdu sa journée!... (L'air malin) Ce n'est pas que je croie tant que cela à ces dévouements!... Beau trait!... probité, c'est bientôt dit!... Sait-on

Monument de Sa Sainteté Léon XIII.

Rome, 7 mars.—D'après Signor Tadolino, le sculpteur, le monument du pape Léon XIII pour la basilique de St Jean de l'extran sera terminé dans une dizaine de jours. La translation des restes du pontife aura lieu après Pâques, pense-t-il. Le monument représente le Pape donnant une bénédiction. Sa statue est placée entre des figures représentant l'Eglise dans l'affliction et des ouvriers à genoux implorant une bénédiction.

Acrobation fatale.

Naples, 7 mars.—Deux jeunes alpinistes, MM. Arturo Kurnot et D'Avido, ont tous deux perdu pied pendant une ascension qu'ils faisaient lundi au Mont Santo Angelo, et sont tombés au fond d'un précipice, sous les yeux de leurs camarades terrifiés. Des recherches opérées immédiatement ont amené la découverte des cadavres horriblement mutilés.

La démission de Swettenham cause une profonde sensation à la Jamaïque.

Kingston, Jamaïque, 7 mars.—La nouvelle de la démission du gouverneur Swettenham a causé une grande satisfaction parmi la population de la Jamaïque. L'impopularité du gouverneur augmentait de jour en jour depuis son incident avec le contre-amiral Davis.

Vol à main armée à l'Université de Moscou.

Moscou, 7 mars.—Un vol à facieux a été commis ce matin dans les bâtiments de l'Université de Moscou. Sept hommes armés ont pénétré dans les bureaux de la chancellerie et après avoir tiré une décharge, en l'air se sont emparés de 50,000 roubles qui étaient déposés dans la caisse. Leur vol accompli les bandits prirent la fuite. Au moment où il franchissait la porte de l'Université ils rencontrèrent un sergent de police qui pénétra dans le bâtiment. Une décharge de revolver l'étendit roide mort. A l'heure présente les bâtiments de l'Université sont entourés par un cordon de police et des perquisitions sont opérées dans toutes les maisons du voisinage.

Le Procès Thaw.

New York, 7 mars.—Par suite d'un décès survenu dans la famille du juge Fitzgerald la cour n'a pas siégé aujourd'hui. Il est probable que pendant l'absence de demain, vendredi, la défense présentera deux experts aliénistes—les Drs Hammond et Jelliffe, dont le témoignage tendra à prouver que l'état mental de Thaw est à l'heure actuelle complètement normal.

Mort d'une femme âgée de 140 ans.

Valparaiso, Chili, 7 mars.—Une indienne, à laquelle l'homme public prétrait le bel âge de 140 ans, est morte aujourd'hui dans le village d'Oserno, près de Valparaiso.

Arrivée du roi de Saxe à Lisbonne.

Lisbonne, 7 mars.—Frederick Auguste de Saxe est arrivé ce matin à Lisbonne, où il a été reçu par le roi Carlos de Portugal. Des représentations de gala seront données en l'honneur du royal visiteur.

Inauguration d'une ville.

Valparaiso, 7 mars.—L'inauguration de Capitaine Pasted, une nouvelle ville fondée par des colons Italiens, aura lieu cette semaine. La cérémonie se fera en grande pompe suivant une suggestion du roi Victor Emmanuel. Des marins du croiseur italien "Dogali" descendront à terre et rendront honneur aux autorités chiliennes. Un régiment de soldats chiliens participera aussi à la cérémonie et rendra les honneurs au ministre italien et aux marins.

Arrivée de l'Impératrice douairière de Russie en Angleterre.

Londres, 7 mars.—L'impératrice douairière de Russie est arrivée ce matin et a été reçue à la gare par sa sœur la reine Alexandra, le prince et la princesse de Galles et les membres de l'ambassade Russe. L'impératrice est arrivée à Londres une demi-heure plus tôt qu'on ne l'avait annoncé et plusieurs ministres étrangers qui n'avaient pas été instruits du changement sont arrivés à la station une demi-heure après le départ de leurs majestés.

Navire perdu.

Castellamar Di Stabia, Italie, 7 mars.—Le paquebot anglais Malaga a sombré en vue de ce port pendant un violent orage. Vingt-neuf corps du navire naufragé ont été jetés à la côte.

Le premier drapeau étoilé.

New York, 7 mars.—Mme George Livingston Baker, de New Brighton, Staten Island, déclare que le drapeau étoilé qui flottait sur le Fort McHenry pendant son bombardement durant la guerre de 1812 et qui inspira à Francis Scott Key l'ode nationale, "The Star Spangled Banner", est en la possession de son frère, Eben Appleton, de cette ville, et a été déposé par lui dans les caveaux de sûreté d'une compagnie de Trust de Broadway. On s'est beaucoup informé dernièrement de ce drapeau que l'on croyait probablement perdu.

Vol à main armée à l'Université de Moscou.

Moscou, 7 mars.—Un vol à facieux a été commis ce matin dans les bâtiments de l'Université de Moscou. Sept hommes armés ont pénétré dans les bureaux de la chancellerie et après avoir tiré une décharge, en l'air se sont emparés de 50,000 roubles qui étaient déposés dans la caisse. Leur vol accompli les bandits prirent la fuite. Au moment où il franchissait la porte de l'Université ils rencontrèrent un sergent de police qui pénétra dans le bâtiment. Une décharge de revolver l'étendit roide mort. A l'heure présente les bâtiments de l'Université sont entourés par un cordon de police et des perquisitions sont opérées dans toutes les maisons du voisinage.

Attentat terroriste à Varsovie.

Varsovie, 7 mars.—Une bombe de dynamite a été lancée aujourd'hui à midi dans l'appartement occupé par le prince Argoutzki, directeur de l'Ecole Supérieure du gouvernement. Le mobilier et le bâtiment ont beaucoup souffert de l'explosion, mais le prince n'a pas été blessé. L'auteur de l'attentat un tout jeune homme, a réussi à prendre la fuite.

La limitation des armements à La Haye.

Berlin, 7 mars.—Herr Von Tschirsky, ministre des affaires étrangères d'Allemagne, a informé aujourd'hui le comité du Budget du Reich tag que la Russie avait soumis à l'approbation du gouvernement allemand le programme complet de la Conférence de Paix de La Haye. Après avoir donné cette information le ministre a déclaré que la question de la limitation des armements n'était pas mentionnée dans le programme.

Mort d'une femme âgée de 140 ans.

Valparaiso, Chili, 7 mars.—Une indienne, à laquelle l'homme public prétrait le bel âge de 140 ans, est morte aujourd'hui dans le village d'Oserno, près de Valparaiso.

Arrivée du roi de Saxe à Lisbonne.

Lisbonne, 7 mars.—Frederick Auguste de Saxe est arrivé ce matin à Lisbonne, où il a été reçu par le roi Carlos de Portugal. Des représentations de gala seront données en l'honneur du royal visiteur.

Arrivée de l'Impératrice douairière de Russie en Angleterre.

Londres, 7 mars.—L'impératrice douairière de Russie est arrivée ce matin et a été reçue à la gare par sa sœur la reine Alexandra, le prince et la princesse de Galles et les membres de l'ambassade Russe. L'impératrice est arrivée à Londres une demi-heure plus tôt qu'on ne l'avait annoncé et plusieurs ministres étrangers qui n'avaient pas été instruits du changement sont arrivés à la station une demi-heure après le départ de leurs majestés.

Navire perdu.

Castellamar Di Stabia, Italie, 7 mars.—Le paquebot anglais Malaga a sombré en vue de ce port pendant un violent orage. Vingt-neuf corps du navire naufragé ont été jetés à la côte.

Le premier drapeau étoilé.

New York, 7 mars.—Mme George Livingston Baker, de New Brighton, Staten Island, déclare que le drapeau étoilé qui flottait sur le Fort McHenry pendant son bombardement durant la guerre de 1812 et qui inspira à Francis Scott Key l'ode nationale, "The Star Spangled Banner", est en la possession de son frère, Eben Appleton, de cette ville, et a été déposé par lui dans les caveaux de sûreté d'une compagnie de Trust de Broadway. On s'est beaucoup informé dernièrement de ce drapeau que l'on croyait probablement perdu.

Vol à main armée à l'Université de Moscou.

Moscou, 7 mars.—Un vol à facieux a été commis ce matin dans les bâtiments de l'Université de Moscou. Sept hommes armés ont pénétré dans les bureaux de la chancellerie et après avoir tiré une décharge, en l'air se sont emparés de 50,000 roubles qui étaient déposés dans la caisse. Leur vol accompli les bandits prirent la fuite. Au moment où il franchissait la porte de l'Université ils rencontrèrent un sergent de police qui pénétra dans le bâtiment. Une décharge de revolver l'étendit roide mort. A l'heure présente les bâtiments de l'Université sont entourés par un cordon de police et des perquisitions sont opérées dans toutes les maisons du voisinage.

Le Procès Thaw.

New York, 7 mars.—Par suite d'un décès survenu dans la famille du juge Fitzgerald la cour n'a pas siégé aujourd'hui. Il est probable que pendant l'absence de demain, vendredi, la défense présentera deux experts aliénistes—les Drs Hammond et Jelliffe, dont le témoignage tendra à prouver que l'état mental de Thaw est à l'heure actuelle complètement normal.

Mort d'une femme âgée de 140 ans.

Valparaiso, Chili, 7 mars.—Une indienne, à laquelle l'homme public prétrait le bel âge de 140 ans, est morte aujourd'hui dans le village d'Oserno, près de Valparaiso.

Arrivée du roi de Saxe à Lisbonne.

Lisbonne, 7 mars.—Frederick Auguste de Saxe est arrivé ce matin à Lisbonne, où il a été reçu par le roi Carlos de Portugal. Des représentations de gala seront données en l'honneur du royal visiteur.

Inauguration d'une ville.

Valparaiso, 7 mars.—L'inauguration de Capitaine Pasted, une nouvelle ville fondée par des colons Italiens, aura lieu cette semaine. La cérémonie se fera en grande pompe suivant une suggestion du roi Victor Emmanuel. Des marins du croiseur italien "Dogali" descendront à terre et rendront honneur aux autorités chiliennes. Un régiment de soldats chiliens participera aussi à la cérémonie et rendra les honneurs au ministre italien et aux marins.

que de diphtérie. Jusqu'à ce matin son état n'avait inspiré aucune inquiétude, lorsque subitement une aggravation s'est produite dans l'état du malade accompagnée d'une faiblesse de l'action du cœur. Cet organe a cependant promptement répondu à l'action des stimulants.

—A l'heure actuelle le malade est mieux. (Signé) "P. M. RIXEY."

Banque du Peuple

PRES DE LA POSTE PAIE 4 POUR CENT SUR LES EPARGNES

AU SUJET DE CERTIFICATS DE PIANOS.

Il nous est donné à entendre que la Nouvelle-Orléans et le territoire environnant ont été submergés de certificats de pianos de montants divers, et nous en possédons nous-mêmes un portant un nombre au-dessus de 3000. La L. GRUNEWALD CO., LTD., ne refuse jamais la concurrence et consent par ceci à accepter tous les certificats de pianos sur pianos ou instruments jouant du piano, quel que soit le magasin de pianos par lequel ces certificats ont été émis. Cela signifie pratiquement une réduction dans les prix pendant 30 jours. Profitez de la qualité GRUNEWALD: ayez un meilleur piano avec la même réduction.

L. GRUNEWALD CO., LTD. 735 RUE DU CANAL.

OPELOUSAS, LNE, 13 Janvier 1907.

Mon cher M. Tebault: En lisant les journaux ces temps derniers, je n'ai pas pu m'empêcher d'observer que vous êtes impitoyable pour les hommes et que vous faites l'éloge des femmes. Les femmes ne peuvent pas voter, mais les hommes le peuvent, par conséquent je ne crois pas que vous suiviez une bonne politique en chantant toujours les louanges des femmes. Les hommes ne sont pas atteints de la maladie du cerveau qui s'appelle "femme", les femmes au contraire ont toujours les hommes en tête et ne peuvent regarder la lune sans y voir un homme. Vous n'avez jamais entendu un homme vous dire qu'il voyait une femme dans la lune, à moins qu'il ne fût ivre. Si une souris grignote dans la maison, la femme saisira son mari, en disant:—"John, il y a un homme dans la maison". Donc elle pense toujours à un homme. Ensuite, avez-vous jamais connu un homme regardant sous son lit pour voir si une femme ne s'y trouve pas? Non, non, pas une femme raisonnable ne se cachera sous un lit, elle irait plutôt en acheter un aux établissements renommés de W. G. Tebault. Votre affligé, (Signé) A. BATCHELOR.

THE PHOENIX, W. G. TEBALD, 217-223 RUE ROYALE, Nouvelle-Orléans, Lne.

HUILE D'OLIVE ADOLPHE PUGET, MARSEILLE. Exigez cette Marque si vous voulez l'Huile la Plus Pure et de la Meilleure Qualité. Emballée en bouteilles, demi-bouteilles et quart-bouteilles et en estagons de 5 gallons, 1 gallon, demi-gallon, quart-gallon et huitième-gallon. EN VENTE DANS TOUTES LES EPIERIES. PAUL GELPI & SONS, SEULS AGENTS POUR LES ETATS-UNIS.

L'Assortiment le Plus Choisi de Bonbons et de Fruits Cristallisés Français, Importés de la Maison "Au Fidèle Berger" fondée en 1730, à Paris, France. Quelques Recettes de Choix de la Grande Variété Importée Cette Année. Pétales de roses et de violettes cristallisées, biscuits glacés, oranges glacées, petites fruits glacés, pastilles superlines bouchées sultana, bonbons au chocolat cristallisés, pralines, pistaches, dragées Trocodoras, liqueurs argentées amandines, bonbons Nictro, dragées Pouppon, etc. Boîtes de Bonbons de Fantaisie Importées. Boîtes de Bonbons de fantaisie importées de France, en satin peint à la main, d'une demi-livre à cinq livres. Serait un joli ornement de plus sur la toilette d'une dame. Tous les ordres sont soigneusement exécutés et promptement délivrés.

H. C. SCHAUMBURG, LA CONFISERIE ET LE RESTAURANT DES DAMES. 335 RUE DU CANAL, PRÈS DAPHINE.

SATISFAIT est tout le monde qui achète leurs buggies, "Surreys" et leurs harnais avec nous. Ecrivez-nous pour un Catalogue. Vous ne trouverez que le meilleur chez nous. JOS. SCHWARTZ CO., Ltd. 821-835 RUE PERDIDO.

Cluett SHIRTS. Les Chemises Cluett vont parfaitement—durent plus longtemps—ont meilleure mine. Elles sont les Chemises parfaites pour toute occasion. Demandez les Chemises Cluett chez l'épaveur Cluett. CLUETT, PEABODY & CO. Fabricants de Cole Atrow.